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Abstract

        
A symptom is reported that has hitherto not been described in neuropsychological literature: Not infrequently, severe aphasics mix automatised verbal series or parts of them not only into their spontaneous speech but also into other modalities of the expressive language. Sometimes this form of automatism replaces a demanded answer.


        
 In the speech data of 134 aphasics this symptom was observed in half of the cases. Its incidence was analysed in relation to aetiology, type of aphasia and the modalities in which it was observed. 6 cases are described in detail.


        
 The serial reaction is a neuropsychological sign of clinical value, because it indicates an organic brain lesion.


      
        
Zusammenfassung

        
Es wird ein Symptom beschrieben, welches bisher in der neuropsychologischen Literatur nicht zu finden ist. Es besteht darin, daß schwere Aphasien nicht selten nicht nur in der Spontansprache, sondern auch in andere sprachliche Modalitäten ganze oder Teile von Reihen unwillkürlich in ihre Produktionen einmischen oder sie ganz ersetzen.


        
 In einem Krankenkollektiv von 134 Aphasikern wurde dieses Symptom in der Hälfte der Fälle beobachtet. Sein Vorkommen wurde hinsichtlich der Ätiologie der Aphasien, der Aphasieart und der Modalitäten der Sprache, in denen es auftrat, analysiert. Bei 6 Aphasien wurden die Erscheinungen kasuistisch eingehender dargestellt.


        
 Die Reihenreaktion erweist sich damit als ein hirnpathologisches Symptom von klinischer Bedeutung, denn sie gibt einen Hinweis auf eine organische Hirnschädigung.
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